

pagado inclusive

Año VI Número 3.477
Número suelto: 12 Francos
Un semestre: 350 Francos
PARIS

EL SOCIALISTA



JUEVES
11
AGOSTO 1949

FUNDADOR: PABLO IGLESIAS
ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL Y PORTAVOZ DE LA U. G. T.

Sacerdotes obreros

EL ALTAR Y LA FABRICA

por Indalecio Prieto

En una popular revista parisiense, en un número principalmente dedicado a escenas de playa con propósito de exhibir los muy variados trajes femeninos de baño impuestos por la moda...

La Misión de París, donde militan los curas obreros y que quiere contener tamaño desmoronamiento, obra del abate Godin. El padre Glorieux, que ha hecho su biografía, la ha puesto este título: «Un hombre providencial».

que, habiendo conocido de cerca al abate Godin, han querido evocar los más entrañables recuerdos suyos y reproducir la impresión que los causó. Que nadie, pues, extrañe los entrecuñados que salpican ampliamente estas páginas: señalan fuentes de origen, constituyen la mejor garantía de veracidad y sirven para que el retrato se destaque con mayor firmeza y mayor exactitud.

nueva de apostolado en España ha sido de métodos directos. Han ido nuestros sacerdotes al suburbio y se han presentado en la fábrica vestidos radiante a Cristo, su Evangelio y las verdades que, porque no pasan de moda, las llamamos eternas.

en nuestra impaciencia española. «Tiempo ganado», nos dicen ellos, porque después, creada la parroquia en ese ambiente de simpatía ganada, la conducta pasada del sacerdote será un mentís al comunista que lanza la voz de que la Iglesia es de los ricos y se oída de los pobres.

Una voz de consuelo
Harold L. Ickes y las sentencias contra los socialistas españoles

Harold L. Ickes es en la política norteamericana personalidad muy eminente. Durante la presidencia de Roosevelt fue ministro del Interior y en aquel Gobierno era sin duda la figura más descollante y, desde luego, la más izquierdista.

alli de palabra y obra para arancarle declaraciones. Sin duda, a los políticos les pareciera poco lo que con el hitleron en 1939 — véase el libro de Leiba — cuando, en la comisaría de la calle de Almagro, le metieron la cabeza en una letrina rebosante de inmundicias. Trigo Mairal no ha hecho otra cosa que seguir siendo socialista.

lo para meter mano en la Tesorería norteamericana en nombre del general Franco, no representa la opinión norteamericana. Desprecia la conciencia del pueblo americano. Por razones suficientes y poderosas la reacción pública llamó la atención recientemente al Departamento de Estado, cuando, en el jurgo internacional que se estaba desarrollando en Lake Success, estaba dispuesto a jugar una carta en favor de Franco.

El pequeño texto explicativo, que con respecto al gran tamaño de las fotografías guarda tan mínima proporción como los vestidos playeros con la piel broncada de las bañistas, dice, bajo el título «Este obrero es un sacerdote», lo siguiente: «El padre Roger Deliat, obrero especializado de la casa Renault en el taller de torneado para pequeñas piezas, es un sacerdote de la Misión de París, un sacerdote sin sotana. La significación de su apostolado la precisó así el cardenal Suhard en su última carta pastoral: «La vida de estos sacerdotes no es ninguna evasión, ni un estudio de las lumbres, ni siquiera una pretensión de conquista. Es la vuelta del sacerdote al pueblo, donde ya no era más que un extranjero».

El abate Godin, dejando perder a chorros su salud, vivió miserablemente en pleno corazón de París, en el distrito XVIII. La biografía del P. Glorieux es, más que otra cosa, una colección de testimonios. «Se deja hablar en ella — anuncia el prefacio — a los sacerdotes, a los obreros, a los centros de la juventud, a los amigos, a aquellos

El Senado americano rechaza la petición de ayuda económica al régimen franquista

Washington, 4 Agosto. (O.P.E.). — La maniobra de Lequerica y el grupo de senadores adicto al franquismo ha fracasado. En la sesión de esta tarde, el Senado ha rechazado la enmienda del senador Mac Carran, que pedía que de los créditos del Plan Marshall se reservaran 50 millones de dólares que no podían ser utilizados «para ninguna otra finalidad que no fuera la ayuda a la España franquista», según la nueva redacción introducida por la Comisión de Presupuestos a la citada enmienda.

España franquista no entra en la definición de país participante en dicho Plan, ni siquiera reunía los requerimientos básicos estipulados en la ley original del Plan Marshall. Por ello anunció que no podía admitir dicha enmienda. Puesta a votación la decisión de Mr. Barkley, el Senado la confirmó por 55 votos contra 36. Este resultado ha venido a ratificar la impresión general que ya antes de la discusión existía en los medios políticos norteamericanos, especialmente después de las rotundas manifestaciones del presidente Truman y del secretario de Estado Mr. Acheson. Incluso la diferencia de 19 votos es mayor de la que en un principio se había vaticinado. Hay que tener en cuenta que en el Senado hay una oposición fuerte — en el sector republicano y en los demócratas del Sur que representan la tendencia aislacionista — a la política del Gobierno, en cuanto se refiere al Plan Marshall y al Pacto del Atlántico. Y para ello había trabajado infatigablemente Lequerica — en esa táctica general de la oposición.

No sería exacto decir que el senador Pat Mac Carran, de Nevada, ha llegado al más bajo nivel como estadista al presentar una enmienda al proyecto de ley de los créditos del Plan Marshall para que se destinen 50 millones de dólares como un regalo a Franco, el dictador español. El hecho cierto es que el senador Mac Carran ha actuado durante muchos años en un nivel legislativo muy bajo en el organismo deliberativo más importante del mundo. Es muy dudoso que la historia pueda presentar, por lo menos en esta generación, a nadie que pueda compararse con Mac Carran como el miembro más indeseable del Senado. Comparado con él, el finado Bilbo, de Mississippi, era un hidalgo caballero. Afortunadamente una vez más el Presidente Truman — como cuando censuró la histeria «anti-rojos» — dió en el clavo cuando se opuso a este regalo a España, al manifestar — según la Agencia Associated Press, que «la España franquista es una nación con la que Estados Unidos no está en relaciones amistosas».

No hay libertad en España, como todo el mundo sabe; ni libertad de reunión, ni libertad de prensa, ni de palabra, ni de religión. La voluntad de Franco, variable a su capricho y sin sanción popular, es la ley del país. Afortunadamente no hay bastantes Mac Carrans y Farleys en el mundo para persuadir al pueblo de los Estados Unidos que lo que es negro es el blanco más puro.

San Sebastián, agosto de 1949. CONTRA lo que presumirán los lectores, el título de esta carta no contiene una errata. Hemos escrito Monasterio y no Ministerio de Jornada por seguir el gracioso chiste madrileño de llamar Monasterio y no Ministerio de Asuntos Extranjeros al viejo palacio de Santa Cruz, ampliado las gentes que pueblan, dada su procedencia semi-eclerástica, una comunidad monástica a las órdenes del prior don Alberto Martín Artajo. Jamás hubo en España centro oficial alguno que albergara tantas crías de cura. Aquello es una verdadera sucursal de Acción Católica, incluso con órgano periodístico propio. «Criterio», cuyas pruebas de imprenta, para las debidas correcciones, suelen verse en varias mesas, incluso la del ministro.

CARTA DE SAN SEBASTIAN
El Monasterio de Jornada
La permanencia de Lequerica en Washington

de molestan mucho semejantes intronismos, aunque nadie se atreva a chistar y menos contra las «boudades» de Carrero Blanco. Pero concentremos nuestra atención en el Monasterio de Jornada. Suave y cautelosamente, Alberto Martín Artajo, ha ido desprendiéndose de cuantos elementos adictos a Ramón Serrano Suñer y José Félix Lequerica habían éstos adosado a la nómina. El único residuo «lequeriquista» que se mantiene a flote en cargo de cierta preeminencia es Ramoncito de Olasoaga, pero éste, formado de la arcilla cívica de su antiguo amo, oye gozoso las frecuentes pullas contra Lequerica, a quien no se quiere bien en la santa casa. Con ocasión de haberse hundido en el Senado norteamericano la propuesta de enviar a España cincuenta millones de dólares, deducidos de la suma global destinada a la segunda anualidad del plan Marshall, Lequerica ha sido puesto en la mesa de disección. ¡Dios Santo cómo le han dejado el cuerpo los caritativos cofrades! Por de pronto, se han sacado las cuentas de lo que cuesta su inútil propaganda en Norteamérica, volviendo dinero en las administraciones de grandes diarios para pagar planas enteras de publicidad en favor del régimen franquista como si éste fuera una nueva marca del chicle que mastican los yanquis para tener en constante función las mandíbulas. Todavía no han llegado al Monasterio de Jornada ecos de quejas oficiosas, mas como a inquietarse el prior bajo temores de que surja alguna manifestación de enojo a cuenta de la larga permanencia del «inspector de Embajadas» en Washington, cual si no tuviera que inspeccionar

leado por las declaraciones de Truman y Acheson, apenas éstos reiteran su actitud opuesta a la dictadura franquista el «inspector» redoble sus esfuerzos cerca de parlamentarios para crear sinsabores o conflictos? El tejanismo de Lequerica, a cuya inspiración se debió la propuesta de los cincuenta millones que, según él, ha servido cuando menos para «armar ruido» en el Senado y una situación molesta, obligando a su presidente, Mr. Barkley, a adoptar una actitud enérgica sobre el trámite reglamentario que exigían dicha enmienda y otras que igualmente afectaban al segundo ejercicio del Plan Marshall. ¿Es correcto que un diplomático extranjero, y además no acreditado, se mezcle en manejos originarios de incidentes parlamentarios capaces de poner en duda la autoridad del presidente de una de las Cámaras?

La alarma en el Monasterio de Jornada no la produjeron el nombramiento de Charles Patrick Clark ni su crecida asignación, hechos ambos conocidos y aprobados allí, sino la publicidad que alcanzaron. Martín Artajo se había hecho ilusiones de que todo quedaría en secreto. A una mentalidad europea le resultará difícil explicarse la existencia de agentes de la Indole de Mr. Clark. En Norteamérica se nombraron para campañas electorales y para otros menesteres de política electoral. Pero que actúen en política extranjera, contrariando la del Departamento de Estado y a sueldo de Embajadas, es harina de otro costal. El pomposo título atribuido a Clark para justificar su remuneración peca de grotesco. Ni el fomento de relaciones culturales, que maldito si entraña posibilidades de litigios, necesita asesoramiento jurídicos, ni la conquista de votos senatoriales para regalar dólares a Franco tiene nada que ver con la cultura. Pero Lequerica no se para en barras para vestir muñecos. A él se le ocurrió, en un momento de inspiración, que en la Embajada nintún muy poco Barabara, Encargado de Negocios, y Merry del Val, agregado cultural. Allí sólo manda el «inspector».

«En un despacho de prensa fechado el 8 de Julio, se nos informó de un Consejo de guerra que había sentenciado a quince supuestos socialistas a condenas de prisión que oscilaban entre cinco y veinte años, acusados de haberse dedicado a propaganda subversiva contra el Estado». Lo que no se decía es que clase de propaganda era para requerir tan brutal represión. Probablemente se trataba de propaganda abogando en favor de un Gobierno como el de la democrática Norteamérica o el de la laborista Inglaterra. Es probable que se trataba simplemente de una oposición a Franco semejante a la que libremente se puede expresar en los Estados Unidos respecto a cualquier funcionario público o gobernante. Incluso cuando en los Estados Unidos procesamos a los comunistas, lo hacemos con todas las garantías y con todos los derechos e inmunidades implícitas en un sistema judicial de una nación de hombres libres. En los Estados Unidos no se procesa a los socialistas, pero si lo hiciéramos sería un tribunal abierto y ante jurado, y no por un Consejo de guerra integrado por oficiales del Ejército que son privilegiados del régimen. Es el Ejército bien pagado y cuyos jefes llevan una vida de lujo y corrupción el que permite a Franco mantener bajo su tiranía, con mano de hierro, a un pueblo vilísimo pero semi-hambriento que desea con vehemencia su libertad. El pueblo americano se opone a toda política de apaciguamiento hacia el Führer español.»

«13 de agosto de 1947. Huelga general revolucionaria, para cambiar el régimen político de España. La U.G.T., juntas, hermanadas, de acuerdo con el Partido Socialista, con los partidos republicanos, con los reformistas y con los regionalistas catalanes, se lanzaron al movimiento en toda España, secundando, de paso, a los ferroviarios del Sindicato del Norte, en huelga por solidaridad con los ferroviarios valencianos, injustamente seleccionados. La huelga fue un fracaso, para los que miden los acontecimientos de la Historia por las consecuencias inmediatas. Hubo muertos, heridos, seleccionados, presos, condenas a centenares, y el Comité de Huelga, formado por Julián Besteiro, Francisco Largo Caballero, Daniel Anguiano y Andrés Saborit, condenados a reclusión perpetua, en el Penal de Cartagena, por un Consejo de Guerra. Pero vino después la amnistía, la reorganización de las fuerzas políticas y sindicales, la entrada en el Parlamento de los presidiarios cartageneros, más la de Indalecio Prieto, elegido diputado por Bilbao. El Socialismo español, después de aquel acontecimiento, iba a convertirse en el grupo más fuerte y dinámico de la política española. Con el prestigio de su pasado, sin olvidar sus tradiciones, el Socialismo español, al recordar sus eternas glorias, vive alerta y vigilante, pensando en servir a España y a la Libertad, para servir al Socialismo.»

LA SOLIDARIDAD ES UNA OBLIGACION EN TODO SOCIALISTA
Anthon de IGUELDO.





